CRÓNICA: RETO EN SAN LÁZARO

Cierra Oposición el paso a reforma

MARTHA MARTÍNEZ Y CLAUDIA SALAZAR

Seguros de sus números, las bancadas de la alianza Va por México en la Cámara de Diputados retaron ayer a Morena y a sus aliados del PVEM y del PT a votar ya la reforma constitucional en materia electoral del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Por la mañana, el coordinador de la mayoría, Ignacio Mier, anunció que, por "prudencia", se retrasaria la discusión de la reforma que él mismo fijó para este 29 de noviembre.

Retadores, PAN, PRI y PRD dieron conferencias por separado, pero con un mismo mensaje: el bloque opositor votará en contra de la propuesta que Morena puso sobre la mesa.

Los panistas sacaron del cajón la frase que hiciera célebre el ex Presidente Vicente Fox para reclamar a la bancada morenista haber pospuesto - sin explicación alguna- una semana la votación.

"Hoy, hoy, hoy", corearon, luego de que Santiago Creel aseguró que su bancada estaba lista para argumentar en contra del dictamen.

"Adelanto este voto para que se lleve a cabo la sesión y para que hoy podamos desahogar el tema, si los demás votan en contra será su responsabilidad, no la nuestra, nosotros estamos listos, preparados", afirmó el presidente de la Cámara.

El coordinador del PAN, Jorge Romero, cuestionó que Morena haya eliminado del orden del dia del pleno el dictamen de que replica íntegra la iniciativa de López Obrador. En tono irónico, dijo no

En tono irónico, dijo no entender por qué Morena se niega a discutir una reforma que recibió el apoyo de una marcha que llenó de camiones las calles de la Ciudad de México.

"Sí llenaron las avenidas, pero de camiones repletos, nadie lo niega", indicó. Luego de que Morena pospusiera la discusión de modificaciones constitucionales en materia electoral, la alianza Va por México emplazó a sesionar en el pleno para votar en contra



EN LA MIRA. En San Lázaro permanece un contador con los rostros de los consejeros Lorenzo Córdova (izq.) y Ciro Murayama, quienes dejarán el cargo en abril de 2023.



Mariana Mancillas (izq.), Mariela López y Mario Riestra, legisladores del PAN, ayer en el salón de plenos.

PROMESA DE ALITO

Alejandro Moreno, el lider del tricolor que ha tenido que reiterado que su voto será en contra luego de su alianza con Morena para aprobar la permanencia del Ejército en las calles, prometió el rechazo de su bancada a la propuesta de la mayoría.

"Esa será la posición de nuestro partido, de nuestros legisladores, así se mueva (la discusión de la reforma) días, una semana, esa será la posición del PRI, porque conocemos la propuesta", afirmó Alito.

Para su partido y su bancada, dijo, lo importante es garantizar que no se reste facultades ni autonomía al INE y al Tribunal Electoral.

Luis Espinosa Cházaro, coordinador del PRD, coincidió en que su bancada está lista para votar la reforma.

"Nosotros estamos listos para votarlo el día de hoy (ayer), tenemos los argumentos, pero, sobre todo, tenemos la razón", afirmó.

El perredista dijo que lo más decoroso es trasladar la discusión de la reforma para al próximo periodo ordinario de sesiones, que inicia en febrero de 2023, porque al actual sólo le quedan cinco sesiones y aún tendría que ser discutida en el Senado.

Los legisladores de Va por México aseguraron que mantendrán su rechazo a la reforma del Presidente, incluso si Morena pospone su discusión hasta Navidad.

"Vamos a estar aquí, firmes, y si tenemos que comer aquí el pavo de Navidad, aquí estaremos, y si vamos a hacer aquí el cierre de año, también lo hacemos", advirtió la panista Cecilia Patrón.